
 

 

 

 

 

Compte-rendu de l’Assemblée Générale 2022 

du Syndicat Apicole Dauphinois 

Samedi 22 avril 2023 à Seyssinet 

 

 
Participants : 63 en présentiel (se référer à la liste d’émargement) 

Pouvoirs : 97 pouvoirs 

soit 160 adhérents à jour de leurs cotisations pour l’année 2022 

 

 

Madame la Présidente ouvre cette Assemblée Générale à 14h20. 

 
Accueil par M. le Maire de Seyssinet que nous remercions pour la mise à disposition de la salle 

municipale 

 

Rapport moral de la Présidente 

 

Orientations 2021 mises en place 

Fonctionnement du SAD 

L’apiculture évolue : nous constatons un manque de bénévoles. 

Lien avec Mme Jonquères : journées de travail pour réfléchir son nos positionnements individuels  

en qualité d’administrateurs et partager nos  représentations collectives – action reconduite en 2023 

Présentation du blason : avec la devise “la passion de l’abeille”, et qui représente notre syndicat 

dans sa globalité. 

 

Question des adhérents : 

* Pourquoi la bibliothèque est-elle fermée : difficile à gérer, disparition de certains ouvrages. 

* Pourquoi un changement d’expert comptable : plus de proximité 

 

Nos statuts ne nous imposent pas le vote du rapport moral. Toutefois, celui-ci est mis au vote, ce qui 

nous permet de déterminer une tendance quant aux retours de nos adhérents quant à ce rapport 

présenté. 

 

Abstention : M.Gérard Jalliffier-Talmat 

 

Le rapport moral est adopté 

 

Rapport financier 

 
Celui-ci est présenté par le cabinet Ecoger. 

 

Une légère baisse globale est enregistrée, à l’image de la baisse des adhérents et la diminution des 

formations. 

 



Se référer, en annexe, à l’ensemble des documents comptables présentés par le cabinet Ecoger. 

  

 

Questions : 

 

* Certaines disponibilités financières  mais il reste un emprunt : faudrait-il le rembourser ? 

Si remboursement, quelles indemnités (elles semblent importantes) et le taux de l’époque était plus 

intéressant qu’aujourd’hui. 

 

* Stock important : est-ce pour anticiper les commandes ou avons-nous augmenté les produits ? 

L’objectif a été d’anticiper les augmentations de prix : exemple du sirop. C’est une stratégie 

ponctuelle. 

 

* L’emprunt correspond au local utilisé ce jour ; il y a 15 ans d’emprunt, il reste 5 ans. Difficile à 

rembourser avec le crédit coopératif. 

 

* Valoriser le bénévolat : alternant ou stagiaire ? 

 

Remarque de la présidente : concernant la diminution des formations, des achats, est-ce 

conjoncturel ; c’est un loisir onéreux aujourd’hui ; on trouve tout sur internet ; nous sommes à un 

tournant au niveau du SAD. 

 

Voté à l’unanimité 

 

A l’issue du vote, Madame la Présidente remercie le cabinet Ecoger pour leur accompagnement 

durant ces dernières années. 

 

Rapport d’activité 
 

Commissions adhérents : 

 

Présentation d’éléments de contexte. 

 

* Pourquoi n’y a-t’il pas plus de femmes au SAD ? ; ces chiffres sont conformes aux chiffres 

nationaux ; il y a très peu de présidentes de syndicat apicole. 

 

Commission formations : 

 

Présentation d’éléments de contexte. 

 

* Baisse des stagiaires : effet covid ? On en a annulé quelques unes mais nous avons pu toutefois en 

maintenir une grande partie (visio)  ; ce sont davantage les thématiques qui peuvent faire fluctuer la 

fréquentation. 

 

Questions : 

 

* Quelle est la situation à l’Abeille Dauphinoise : même chiffre que nous ; 

Ont-ils ce problème à l’identique ou ceux-ci sont-ils spécifique au SAD ? 

Le nombre de formations de l’Abeille dauphinoise est au niveau de nos effectifs (plus réduite il y a 

quelques années). 

Au niveau national, la situation est à l’identique. 

* Un nombre d’adhérents fixes : est-ce que les adhérents en formation restent ensuite au SAD ? 



1/3 des stagiaires qui viennent se former n’envisagent pas forcément d’avoir des ruches. Ils 

participent à ces formations davantage pour découvrir l’apiculture. 

Rappel de l’aide de la région (500 € d’aide) qui était proposée il y a 2 ans et qui n’existe plus 

aujourd’hui. 

L’inflation peut expliquer aussi la diminution des apiculteurs qui se lancent. 

 

Commission Informatique 

 

Beaucoup de travaux transverses ; communication avec adhérents, adhésion, travail en lien avec la 

Centrale d’Achat. 

Grosse évolution depuis 3 ans. 

L’équipe s’est bien étoffée, ce qui permet de monter en puissance. 

Priorités : protéger le site et finaliser le catalogue en ligne. 

Question en cours : comment s’inscrire l’année prochaine ; nous sommes aujourd’hui tributaire 

d’une seule personne. 

 

Questions : 

 

* Pourquoi ne pas aller sur les réseaux sociaux ; notamment pour attirer les jeunes et baisser la 

moyenne d’âge. Les forums sont à limiter et nécessitent un modérateur. 

Si le site est plaisant à lire avec des articles intéressants, cela peut donner envie de venir au SAD. 

Le site est prioritaire puis on réfléchira sur une stratégie pour aller sur les réseaux sociaux. 

Pour que le réseau soit suivi, il faut communiquer et l’alimenter : cela prend du temps. 

Peut-être envisagé un partenariat avec des étudiants. 

Les personnes intéressées peuvent se manifester. 

 

* Catalogue en ligne : possibilité de commande ? Non pour l’instant car tout est géré dans Kézia. 

Les prix ne seront pas indiqués car nous ne voulons pas faire de commande en ligne. 

Nous ne sommes que des bénévoles, il faudrait des professionnels pour suivre des commandes ; 

nous faisons également en fonction de nos compétences. 

 

* Quel lien avec Kézia pour le catalogue ? Cet outil nécessite déjà un travail important. Kézia est 

aujourd’hui partiellement automatisé mais nécessite toutefois un suivi manuel important. 

De plus, les codes-barres de Kézia ne sont pas les mêmes que nos fournisseurs. 

 

* Embauche d’une personne (contrat aidé, alternante) : nous ne sommes aujourd’hui que des 

bénévoles ; le résultat comptable n’est pas suffisant pour garantir des embauches. Le rucher des 

Allobroges est évoqué avec 1 ETP et 1 saisonnier. Leur marge est de 25 % mais leurs tarifs restent 

inférieurs à ceux d’Icko, tout en étant supérieurs aux nôtres. 

 

Les plantes méllifères 

 

La prestation s’est arrêtée car la qualité des plantes proposées par le fournisseur s’est détériorée au 

fur et à mesure. 

 

Commission travaux 

 

Suivi du matériel ; les extracteurs nous sont parfois remis dans un état détérioré, qui nécessite un 

entretien important. 

Travaux de remises aux normes des réseaux d’eau dans les locaux du SAD. Fin juin,les réseaux 

humides seront aux normes (bloc sanitaire relié aux réseaux). 

 



Commission ruchers familiaux / ruchers écoles 

 

Présentation de la fiche d’identification des 300 ruches qui seront installées sur les 18 ruchers 

familiaux. Celle-ci sera cette année de couleur rouge (couleur des reines pour 2023) ; cette fiche 

permet également aux responsables des ruchers familiaux de ne l’apposer que lorsque les adhésions 

SAD et GDSA sont enregistrées pour l’année en cours. 

 

* Echanges sur la situation du rucher de Fontaine : lien avec la préfecture pour l’implantation du 

rucher dans le parc de La Poya et lien avec la ville pour regrouper les 2 ruchers (familiaux et écoles) 

aux Vouillands. 

 

Centrale d’achat 

 

Présentation de quelques produits et leurs évolutions. 

 

Gestion des essaims 

 

Questions : 

 

* Les ruchers écoles ne devraient pas acheter d’essaim mais produire leurs propres essaims. 

Il peut être intéressant de renouveler un essaim ponctuellement pour repartir sur de bonnes souches. 

 

* Un adhérent demande combien de bénévoles servent à la CA : une quinzaine environ, mais la 

rotation nécessite un suivi important car ce sont des bénévoles qui ne sont pas disponibles de 

manière régulière. 

L’investissement est très important ; un gros travail de suivi, de facturation, de planification 

nécessaire. Mais il y a un peu de résistance de la part de certains bénévoles pour instruire les 

plannings prévisionnels. 

  

Changement de posture de certains adhérents qui deviennent consommateurs. Heureusement, la 

plus grande partie des adhérents sont satisfaits et se montrent compréhensifs. 

 

Assurances 

 

Information : Changement important pour 2024, le SAD ne pourra plus proposer les assurances 

option 1 et option 2. Le SNA ou le Groupama pourraient gérer directement avec les adhérents. En 

attente des nouvelles dispositions. 

 

Divers 

 

* Vente des écussons : ils ne sont pas terminés, nous verrons si nous les diffuserons  ultérieurement 

à nos adhérents. 

  

Rapport d’activité voté à  l’unanimité 

 

Perspectives 2023 

 

Présentation des pistes d’amélioration 

 

* ouverture du mercredi matin : est-ce une bonne idée ? Pas certain que le public ciblé soit 

disponible le mercredi matin (un adhérent) 

Nous constatons toutefois une présence sur cette matinée, notamment après 12h00 (car ouvert 



jusqu’à 13h00) ; certains mercredi, nous servons autant d’adhérents le matin que l’après-midi. Et 

cela permet de désengorger l’après-midi. 

Mais c’est difficile pour avoir des bénévoles, vis à vis de leurs disponibilités. 

L’essai est mené sur 3 mois et nous verrons ensuite, y compris pour cet été où les besoins peuvent 

être importants. 

Autre avantage, accueillir plus facilement les fournisseurs le matin du fait de la présence de 

bénévoles. 

 

Candidatures au CA : 

 
6 candidatures se sont manifestées avant notre Assemblée Générale : Lejeune Nicolas – Dugardin 

Justine – Pierre Bormann – Michel Ferrier – Fontaine France – Alain Maliverney   

2 candidatures se présentent durant l’AG : Josée Kuidja-Tambue – Nadine Duval 

 

Au regard de nos Statuts et de notre Réglement Intérieur en vigueur, ces huit personnes seront 

conviées au prochain Conseil d’Administration qui se tiendra le mardi 25 avril 2023 à 19h00 au 

siège du SAD. 

Durant ce CA, six candidatures seront élues pour remplacer les 6 administrateurs démissionnaires ; 

les deux autres membres seront cooptés et donc inviter à participer au CA, sans toutefois voie 

délibérative lors des votes. 

 

Madame la Présidente clotûre cette Assemblée Générale à 17h10. 

 

 
 

 

 



 

Annexes : 

 

Chiffre d'affaires et charges proportionnelles 

Activité "Administration" 2022 2021 Evolution 

 Produits totaux 71 452  72 760    

dont concours miel   1 480    

dont adhésions, formations, … 71 452  72 760    

Total des produits 71 452  72 760  -1,8% 

       

  Adhésion GDSA 10 056  10 880    

  Cotisations syndicales 8 211  1 991    

  Formation (fournitures, gestion, frais déplac et récep) 1 978  3 735    

  Abonnements Revues 8 312  10 143    

  Assurances cheptel 8 777  7 586    

  Info SAD 490  1 014    

  Analyses 2 190      

  Frais Rucher Ecole (fournitures, frais déplac et récep) 817  1 458    

Total des charges opérationnelles 40 831  36 805  10,9% 

Produit net de l'activité Syndicat : 30 621  35 955  -14,8% 

    

Activité "Centrale d'achat" 2022 2021 Evolution 

  Chiffre d'affaires 516 134  524 076  -1,52% 

Dont cire brute 126,18 2 129  -94,07% 

Dont gaufrage à façon 555,49 2 521  -77,97% 

Dont locations matériels 960,94 891  7,85% 



  Achats de marchandises 
-474 
813  

-481 
600  

-1,41% 

  +/- Variation de stock 30 614  12 306    

  Achats nets stock de cire brute -114  -734    

  Frais de transport sur achats -5 787  -4 137    

  Gaufrage à façon (sous-traitance) -385  -2 387    

       

Marge brute Centrale d'achat 65 649  47 525  38,1% 

Marge brute globale en % 12,7% 9,1%  

Marge brute marchandises 12,5% 8,9%  

Marge brute marchandises hors frais port 13,7% 9,7%  

    

Autres Produits 2022 2021  

      

  Produits divers 274  750   

  Produits financiers 436  75   

      

Total Autres Produits 710  825   

    
 



 

Charges dites "fixes" 

Charges courantes 2022 2021 

     

  Frais fonciers (impôts,taxe…) 7 102  7 362  

  Entretien constructions 4 897  4 381  

     

Total frais bâtiment et entretien 11 999  11 743  

     

  Electricité, eau, gaz 1 331  1 130  

  Assurances 3 607  5 759  

  Frais de déplacement - réception 20 244  16 157  

 dont frais C.A. 2 303  2 164  

dont frais "bénévoles" 15 442  12 403  

dont frais "réception" divers  2 499  1 590  

     

  Petit outillage et entretiens divers 2 791  1 352  

  Frais administratifs et comptables 12 885  11 282  

  Frais bancaire 2 860  2 499  

  Frais divers 385  477  

Total autres frais d'entreprise 44 103  38 655  

     

Total des Charges Courantes 56 101  50 398  

   

   
 



 

Composition du résultat 

Résultat Courant 2022 2021 

  Produit net Administration : 30 621  35 955  

  Marge brute Centrale d'achat : 65 649  47 525  

  Autres Produits 710  825  

  Charges courantes 
-56 
101  

-50 
398  

     

  Frais financiers (intérêts d'emprunt) -2 593  -2 982  

  Amortissement comptable matériel et          
constructions 

-19 
112  

-18 
585  

    

Résultat Courant 19 174  12 340  

     

  PV sur cessions d'éléments d'actif     

  Charges & Produits exceptionnels 44    

  Impôts sur les sociétés -2 884  -1 851  

     

Résultat Comptable de l'exercice 16 334  10 489  

   

   

   

   

   
 



 

La trésorerie 

Où est passé l'argent 2022 2021 

  E.B.E 40 879  33 907  

  +/- stocks -30 614  -12 306  

     

L'apport d'argent de l'entreprise 10 265  21 601  

     

  Annuités d'emprunt -15 764  -15 765  

  Investissements -3 749  -24 599  

  Opérations tréso exceptionnelles   27 094  

  Charges & Produits exceptionnels 44    

  Impôt sur les sociétés -2 884  -1 851  

  Variation de trésorerie nette : -12 088  6 480  

   

Où est passé l'argent (Suite) 2022 2021 

  Banque - Livrets - Caisse 182 569  186 576  

  Créances C.T. 11 275  7 157  

  Dettes C.T. -30 330  -16 664  

  TRESORERIE NETTE 163 514  177 069  

  Variation de trésorerie nette : -13 555   

   
 



 

Bilan 

ACTIF  2022 2021 

  Immobilisations 118 567  133 650  

  Stocks 133 206  101 397  

  Créances C.T. 10 022  7 221  

  Disponible (Banque - Livrets - Caisse) 188 287  188 158  

  Charges constatées d'avance 1 300    

  Total de l'ACTIF 451 382  430 426  

   

PASSIF  2022 2021 

  Réserves 319 006  308 517  

  Résultat de l'exercice 16 345  10 490  

  Emprunts M.T. 85 778  94 833  

  Dettes C.T. 30 253  16 586  

     

  Total du PASSIF 451 382  430 426  

   

   

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 


